
Verein der Freunde des Friedrich-Wilhelm-Gymnasiums in Köln e.V.  

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 18. März 2025  

im FWG, Severinstraße 241, Köln 

 

Anwesend:  

Dörthe Greiner (Vorsitzende)  

Kerstin Danninger (2. Vorsitzende)  

Dr. Michael Kastenholz (Schatzmeister) 

Angelika Dorweiler (Schriftführerin)  

Erschienene stimmberechtigte Mitglieder: 14, einschließlich vorgenannter Personen  

(Anlage 1 - Anwesenheitsliste) 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung  

Dörthe Greiner eröffnet die Mitgliederversammlung um 19 Uhr und begrüßt die Anwesenden.  

 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit  

Dörthe Greiner stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung ordnungsgemäß und fristgerecht 

erfolgte und die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist. Angelika Dorweiler führt das Protokoll.  

(Anlage 2 - Einladung zur Mitgliederversammlung)  

 

TOP 3 Bestellung des Kassenprüfers für 2024 

Heide Klumpe, die krankheitsbedingt an der Sitzung nicht teilnehmen kann, wird als Kassenprüferin für 2024 

einstimmig per Handzeichen bei Enthaltung des Vorstands gewählt.  

 

TOP 4 Bericht des Vorstandes  

Bericht der Vorsitzenden  

Dörthe Greiner berichtet über die Aktivitäten des Fördervereins 2024. Ihre Ausführungen sind dem Protokoll als 

Anlage 3 beigefügt.  

 

Bericht der 2. Vorsitzenden  

Kerstin Danninger berichtet über das Merchandising zum FWG-Jubiläumsjahr. Der Verkauf der Jubiläums-T-

Shirts zum Preis von 8 Euro ist ein Erfolg. Bis zur Jubiläumswoche wird es weitere Gelegenheiten geben, das T-

Shirt zu kaufen, beispielsweise beim Schulfrühstück. Außerdem wurden neue Büggel für die Einschulungsfeier 

der fünften Klassen gekauft. 

 

Bericht des Schatzmeisters  

Dr. Michael Kastenholz erläutert die Finanzen des Jahres 2024 anhand der Einnahmen- und Ausgabenrechnung 

sowie der Vermögensaufstellung (Anlage 4). Der Bericht über das Geschäftsjahr, die Einnahmen- und 

Ausgabenrechnung sowie die Vermögensaufstellung sind auf der FWG-Webseite veröffentlicht.  

  

TOP 5 Bericht des Kassenprüfers  



Dr. Michael Kastenholz verliest den Bericht von Heide Klumpe über die Kassenprüfung für das Jahr 2024. 

Danach liegt kein Grund zur Beanstandung vor (Anlage 5).  

 

TOP 6 Entlastung des Vorstandes  

Prof. Johanna Hey empfiehlt die Entlastung des Vorstands. Die Mitgliederversammlung votiert einstimmig per 

Handzeichen bei Enthaltung des Vorstands (4 Stimmen) für die Entlastung des Vorstands für das Jahr 2024.  

 

TOP 7 Wahl des Vorstands  

Christiane Schulz erklärt sich bereit, die Leitung der Wahl zu übernehmen. Die Wahl des Vorstands erfolgt 

durch die Mitgliederversammlung auf zwei Jahre. Der bisherige Vorstand wurde 2024 gewählt, allerding stehen 

Dörthe Greiner und Dr. Michael Kastenholz nicht mehr für ihre Ämter zur Verfügung. Prof. Johanna Hey wird 

einstimmig per Handzeichen bei eigener Enthaltung zur Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. Heide 

Klumpe wird in Abwesenheit per Handzeichen einstimmig zur Schatzmeisterin gewählt. Sie hat bereits im 

Vorfeld erklärt, die Wahl anzunehmen. Weiterhin im Vorstand aktiv sind Kerstin Danninger als stellvertretende 

Vorsitzende und Angelika Dorweiler als Schriftführerin. Prof. Johanna Hey dankt Dörthe Greiner und Dr. 

Michael Kastenholz mit einem Präsent für ihren langjährigen, äußerst engagierten Einsatz für den Förderverein. 

 

TOP 8 Wahl des Kassenprüfers für 2025  

Clara Theophil hat sich bereiterklärt, die Kassenprüfung zu übernehmen, kann allerdings an der Sitzung nicht 

teilnehmen. Sie wird einstimmig in Abwesenheit per Handzeichen zur Kassenprüferin gewählt.  

 

TOP 9 Bericht der Schulleitung  

Christiane Schulz dankt den scheidenden Vorstandsmitgliedern im Namen der Schule mit einem Präsent für ihr 

großes Engagement und dem Förderverein für die vielfältige Unterstützung der Schule. Außerdem stellte sie die 

Veranstaltungshöhepunkte des Jubiläumsjahres vor. 

 

Top 10 Verschiedenes 

Dr. Frank Schweppenstette berichtet über den Stand der Festschrift, die mit Unterstützung des Fördervereins 

zum Jubiläum erscheinen wird. 

 

Ende  

Dörthe Greiner dankt den Mitgliedern und beendet die Mitgliederversammlung um 19:50 Uhr.  

 

 

 

Köln, den 18.3.2025  

 

 

(Vorsitzende)     (Schriftführerin) 



Verein der Freunde des Friedrich-Wilhelm-Gymnasiums in Köln e.V.

Unsere Beiträge machen Schule

Verein der Freunde des Friedrich-Wilhelm-Gymnasiums 
Severinstr. 241 50676 Köln

Köln, 26.02.2025

Einladung zur Mitgliederversammlung

im Namen des Vorstandes des Vereins der Freunde des Friedrich-Wilhelm-Gymnasiums lade 
ich Sie gemäß § 10 Abs. 2 Satz 1 der Satzung herzlich zu unserer ordentlichen 
Mitgliederversammlung am Dienstag, den 18. März 2025, um 19:00 Uhr, in das FWG, 
Severinstraße 241, Köln, Foyer 1. OG ein. Die Tagesordnung sieht folgende Punkte vor: 
 
1.  Eröffnung und Begrüßung 
2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit  
3.  Bestellung des Kassenprüfers für 2024 
4.  Bericht des Vorstandes 
5.  Bericht des Kassenprüfers 
6.  Entlastung des Vorstandes 
7.  Wahl des Vorstandes 
8.  Wahl des Kassenprüfers für 2025 
9.  Bericht der Schulleitung 
10. Verschiedenes 
 
Vorschläge zur Ergänzung der Tagesordnung können bis zum 7. März 2025 an unsere 
nachstehend angegebene E-Mail-Adresse eingereicht werden. Die Einnahmen- und 
Ausgabenrechnung für das Jahr 2024 sowie die Aufstellung über das Vereinsvermögen zum 
31. Dezember 2024 finden Sie auf unserer unten angegebenen Website. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

Vorstand: Dörthe Greiner (1. Vorsitzende), Kerstin Danninger, Dr. Michael Kastenholz, Angelika Dorweiler  
Anschrift: Severinstraße 241, 50676 Köln   
E-Mail: foerderverein@fwg-koeln.nrw.schule.de Website: www.fwg-koeln.de/eltern2/foerderverein 
Bankverbindung: Sparkasse KölnBonn BIC: COLSDE33XXX IBAN: DE59 3705 0198 0037 3629 77 
Gläubiger-ID: DE49ZZZ00000143132

An die Mitglieder des Vereins der Freunde des 
Friedrich-Wilhelm-Gymnasiums in Köln e.V.

Sehr geehrtes Mitglied,



Jahresbericht 2024   
 
Das Fundament unserer Arbeit sind die Mitglieder und Spender. Aus diesem 
Grund kommt der Mitgliederwerbung aber auch der Kommunikation mit 
unseren Mitgliedern große Bedeutung zu. Den Großteil unserer Mitglieder 
gewinnen wir mit Eintritt der Kinder in die 5. Klasse. Hier arbeiten wir mit der 
Schulleitung Hand in Hand.  
 
Viele jährlich wiederkehrende Unterstützungen gehören inzwischen zur 
schönen Tradition an unserer Schule. So wurden die neuen Fünfer mit 
Sonnenblumen und dem „FWG-Büggel“ begrüßt und wir haben auch in 2024 
die Gelegenheit genutzt dem Lehrerkollegium mit einer Sonnenblume einen 
schönen Schulstart zu wünschen. Die Aufwendungen der Tutoren der neuen 
5er wurden ebenfalls von uns übernommen. 
 
Wir unterstützen das Schulfrühstück mit dem Getränkestand und haben in 
diesem Jahr wiederverwendbare Becher/ Tassen angeschafft. 
 
Die zwei Tage der offenen Tür und auch der Karnevalsumzug werden vom 
Förderverein unterstützt. In 2024 haben wir außerdem für die Karnevalsfeier 
der Oberstufe eine Band engagiert. 
 
Bei der Verabschiedung der Abiturienten 2024 gab es traditionell neben 
Buchgeschenken für besondere Leistungen Rosen und den Ikarus-Pin als 
Anerkennung und Verabschiedung. Der Förderverein hat außerdem zum 
anschließenden Sektempfang eingeladen. 
 
Diverse Projekte wie ein Theaterstück „Das Kind von Noah“ und den „Colonia-
Code“ aber auch die AGs wie die Musical-AG, die Bläserklasse, die Big Band, die 
Schach-AG und die Ruder AG werden von uns unterstützt. 
 
Das Jahrbuch, das blaue Heft „Eine Schule stellt sich vor“ sowie der Schulplaner 
sind ebenfalls wiederkehrende schulische Projekte, die von unseren Spenden 
und Einnahmen finanziert werden. Der Schulplaner geht seit einigen Jahren als 
Geschenk an alle Fünftklässler, deren Eltern Mitglied im Förderverein werden. 
 
 
Darüber hinaus ist die Aufgabe des FV das Lehren und Lernen am FWG zu 
fördern, den Talenten und Interessen unserer Schülerinnen und Schüler Raum 
zu geben. In diesem Sinne konnten wir einige Projekte in 2024 an der Schule 



umsetzen, das waren in 2024 Laborgeräte, Anschaffungen für das Schul-
Aquarium und das Vogelprojekt der Fachschaft Biologie sowie Calli-Bots, also 
Roboter für den MINT Bereich. 
 
Sonstige satzungsgemäße Aufwendungen waren eine Bank für Handschuhs 
Garten, Bilderrahmen, die den Brandschutzvorschriften entsprechen und die 
Unterstützung der Technik AG. Die Bilderrahmen und die Anschaffungen für die 
Technik AG waren die größten Posten in 2024. Die Bilderrahmen dienen der 
Präsentation von Arbeitsergebnissen im NW Bereich und auch für weitere 
Ausstellungen immer unter Beachtung der Brandschutzverordnung. Die 
Anschaffungen der Technik AG, von beispielsweise neuen Scheinwerfern ist vor 
allem im Hinblick auf unser 200-Jahr Jubiläum mit den diversen 
Veranstaltungen in der Aula sinnvoll und notwendig gewesen.x 
 
Nicht zuletzt haben wir auch im letzten Jahr Beihilfe bei Schülerinnen und 
Schülern für Klassenfahrten, Studienfahrten und individueller 
Lernunterstützung geleistet. 
 
Die Arbeit des Fördervereins ist vielfältig, so wie das Leben und Lernen am 
FWG. Durch das finanzielle und persönliche Engagement unserer Mitglieder 
und Spender ist es uns möglich ein breites Spektrum abzubilden und unseren 
Teil dazu beizutragen, dass sich unsere Schülerinnen und Schüler entsprechend 
ihrer Talente und Interessen einbringen können.  
 
Wir danken Ihnen! 
 
 
 



verein der Freunde des Friedrich-wilhelm-Gymnasiums e.v. Köln

Mitgl iederversammlung 18.03.2025

Bericht des Kassenwartes über das lahr ZA24

1. Einnahmen- Auseabenrechnune 01.01.2024 - 31.12.2024

Einnahmen

Die Beitragseinnahmen des Jahre s 2024lagen mit T€ 38,7 leicht über dem Niveau des
Vorjahres (T€ 38,6).

Das reguläre Spendenaufkommen des Jahres 2024 betrug T€ 1,3.

Die Zinserträge aus i. W. aus der Anlage der Rücklage in Fest- und Tagesgeldkonten
beliefen sich auf T€ 1,1.

lnsgesamt wurden damit in 2024 Einnahmen in Höhe von T€ 4!,1erzielt.

Ausgaben

Die allgemeinen satzungsmäßigen Aufwendungen des Jahres 2024 betrugen T€ 56,5
und lagen damit deutlich über denen des Vorjahres (T€ 29,2), die allerdings durch
Sondereffekte bedingt ungewöhnlich niedrig ausgefallen waren. Hierzu verweise ich
auf den Bericht des Vorjahres.

Maßgeblich für die erhöhten Ausgaben waren insbesondere die Ausstattung der
Technik AG (T€ 6,1-), die Anschaffung von Bilderrahmen für die Schulkorridore
(T€7,L), die Gestaltung von ,,Handschuhs Garten" (f€ 2,9), die Anschaffung von
Fördervereinutensilien (T€ 5,6), die Anschaffung von Geräten für den
Naturwissenschaftsunterricht (T€ 3,7) und erhöhte Aufwendungen für Beihilfen und
Zuschüsse (T€ 3,0).

Das Gros der zusätzlichen Ausgaben wurde dafür verwendet, die Schule hinsichtlich
ihrer Ausstattung und ihres Erscheinungsbildes auf das Jubiläumsjahr 2025
vorzubereiten.

Ergebnis

Der Förderverein verzeichnete damit 2024 ein negatives Jahresergebnis in Höhe von
T€ -15,5 (Vorjahr T€ 10,4), welches vollständig aus den vorhandenen Eigenmitteln
gedeckt werden konnte.



2. Vermöeen zum 31.12.2024

Zusammensetzung

Das Vereinsvermögen sank im Berichtsjahr um T€ l-0,L auf T€ 86,7 (Vorjahr: T€ 96,7).
Wesentlich hierfür war das negative Jahresergebnis in Höhe von T€ -15,5 (und der
Anstieg der Verbindlichkeiten von T€ 5,4 (noch nicht aus dem Vermögen
abgeflossen)).

Das Vereinsvermögen zum 3!.!2.2024 bestand aus Bankguthaben in Form von
Girokontoguthaben, Fest- und Tagesgeld in Höhe von T€ 86,4 (Vorjahr: T€ 95,8) und
dem Kassenbestand in Höhe von T€ 0,3 (Vorjahr: T€ 0,6).

Entwicklung des Vereinsvermögens

Das Vereinskapital sank bedingt durch das negative Jahresergebnis in Höhe von
T€ -15,5 auf T€ 19,5 (Vorjahr: T€ 35,1).

Die Rücklagen zum 31'122024 betrugen unverändert T€ 59,0 und setzten sich

zusammen aus der Rücklage für die diesjährige 200-Jahr-Feier in Höhe von T€ 50,0

und der freien Rücklage in Höhe von T€ 9,0.

Nach Berücksichtigung von Verbindlichkeiten in Höhe von T€ 8,1 (VorjahrT€ 2,7), die
sich auf überschüssige Vorauszahlungen der Schule von Erstattungen für die Kosten

der Reinigung der Schultoiletten beziehen, sank das Vereinsvermögen damit auf
T€ 85,7 (Vorjahr: f€ 96,7\.

3. Fazit

Die finanzielle Lage des Vereins kann als sehr zufriedenstellend bezeichnet werden.

Der Verein verfügt über ausreichende Liquidität zur Finanzierung seiner

satzungsmäßigen Ziele.

Die Rücklagen für die diesjährige 200-Jahr-Feier der Schule wurden planmäßig

finanziert und stehen zur Verfügung.



Heide Klumpe
Luxemburger §traße 282e
5$$37 Köln
CI1 77 2§S2838
h erdeltl u mpe@ h"qlrngi l, po nt

An die Vorsitzende des Fördervereins
Friedrich-Wilhel m-Gymnasium e.V
Frau Dörte Greiner
§erverinstr,241
§0675 Köln
#*srt}*#r*in*r&t:*nlin*-#§

An den Schatzmeister
Herrn Michael Kastenholz
Karl-Hüniemann-Weg 14
51107 Köln
mish.ael @ ke*l* n h o la:hp.m e*p m

1 ü. Januar 20ä§

Prüfung der Kasse des Vereins der Freunde des Friedrich-Wilhelm-Gymnasiums in
Köln e.V für das Kalenderjahr 2024 - Bericht der Kassenprirferin

Sehr geehrte Frau Greiner,
sehr geehder Herr Kastenholz,

als gewählter Kassenprufer des Fördervereins am FWG e.V. habe ich in diesem Jahr ersimalig die
Prüfung der Kassenunterlagerr für das Jahr 2ü24 durchgeführt.

Bie mir zur Verfügung gestellten Unterlagen erscheinen geordnet, lückeni*s und und inhaltlich
verständlich. §ämtliche Belege, Einzelnachweise und sanstige lnformationen eur Verwendung der
Mittel des Fördervereins sind in übersichtlicher Form und chronologisch gefühd. Die ßetegführung
ist konekt und in jeder Hinsicht nachvoilziehbar, ggf. durch handschriftliche Ertäuterungen ergänzi

lm Flahmen meiner Prüfung habe ich einzelne Posten stichprobenartig im l'iinblick auf die
sachliche - soweit möglich - und rechnerische Richtigkeit der Verwendung der Mittel des
Fördervereins geprüft. Die Begründungen fiir die Mittelverwendung waren nachvollziehbar. Nach
meiner Beurteilung aufgrund der bei der durchgeführten Kassenprüfung Sewonnonen
Hrkenntnisse führte die Kassenprüfung des Vereins der Freunde des Friedrich-Wilhelm-
Gymnasiums in Köln e"V" für das Jahr 2A24 zu keinen Beanstandungen.

lch werde persönlich an der Versan:rnlung teilnehrnen. Gerne werde ich im Rahmen der
Versammlung über meine Prüfung berichten.

Für Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßsn,

Heide Klumpe
t,.f

., \"'a H*
.\


